

Bernard PIERRAT

Bernard Pierrat (1931–2022) fut une figure marquante de la vie intellectuelle et culturelle alsacienne, dont le parcours mêle industrie textile, engagement humaniste et réflexion philosophique.

Parcours professionnel et familial

Né le 14 août 1931 à Colmar, Bernard Pierrat a grandi à Sainte-Marie-aux-Mines. À 14 ans, il intègre le petit séminaire de Zillisheim sur les conseils de son cousin, Mgr Jean-Julien Weber, archevêque de Strasbourg. Il poursuit ensuite des études de droit à Roubaix et de textile à l'Institut Technique Roubaisien. Il dirige la société de tissage Blech Frères à Sainte-Marie-aux-Mines, spécialisée dans les tissus pour la haute couture, et collabore avec les grands couturiers parisiens. Après la fermeture de l'usine dans les années 1970, il travaille pour les établissements Edler et Lepavec, avant de s'installer définitivement à Colmar en 1974. Avec son épouse Danièle Playoust, il ouvre en 1978 la boutique "Le Hameau", reprise par leur fille Christine en 1994. ([DNA](#), [Alsace Histoire](#))

Engagements culturels et spirituels

Humaniste inspiré par la pensée de Pierre Teilhard de Chardin, Bernard Pierrat devient vice-président de l'Association des Amis de Teilhard de Chardin. Il anime des conférences à l'Université Populaire du Rhin et publie des chroniques dans la revue *Teilhard aujourd'hui*. Membre de l'Académie des Sciences, Lettres et Arts d'Alsace depuis 1989, il en devient président en 2002. ([Alsace Histoire](#))

Œuvre littéraire

Auteur de plusieurs ouvrages mêlant philosophie et spiritualité, il publie notamment *Réflexions d'un teilhardien* (1973), *Le sens caché des choses* (1997), *Regards sur l'essentiel* (1997), *Penser autrement, penser demain* (2004) et *La curiosité, sel de l'esprit* (2009). Ce dernier ouvrage compile des chroniques destinées à la revue mensuelle du Rotary club de Colmar, dont il fut président en 1986. ([Amazon](#), [PhilPapers](#))

Vie personnelle et héritage

Bernard Pierrat s'est éteint le 10 août 2022 à Colmar, à l'âge de 90 ans. Il laisse derrière lui son épouse, leurs quatre enfants, neuf petits-enfants et cinq arrière-petits-enfants. Ses obsèques ont eu lieu le 17 août 2022 en la collégiale Saint-Martin de Colmar. ([Libra Memoria](#), [DNA](#))

Son parcours illustre une vie dédiée à la culture, à la spiritualité et au service des autres, laissant une empreinte durable dans le paysage intellectuel alsacien.